



FRENTES POLÍTICOS

1. Sensatez. La presidenta **Claudia Sheinbaum** mostró temple diplomático tras su primer encuentro con **Donald Trump** y **Mark Carney** en Washington. Afirmó que México debe mantener una relación cordial con Estados Unidos, "pero sin subordinación", por vecindad, comercio y los 40 millones de mexicanos que viven allá. Señaló que el diálogo trilateral fue positivo y se centró en temas comerciales, aunque el ambiente fue relajado por el contexto deportivo del sorteo del Mundial 2026. "Es mejor llegar a acuerdos que confrontaciones", dijo **Sheinbaum**. La mandataria marca así un estilo de firmeza, diálogo y principios en la política exterior. Imprime sello propio.

2. Herramienta. En un paso clave hacia la transparencia y la justicia, el INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, lanzó el Repositorio Nacional de Sentencias sobre Violencia Política de Género. La consejera **Claudia Zavala**, impulsora del proyecto, explicó que por primera vez se concentra en un sitio la información jurídica sobre violencia política contra mujeres. Una herramienta pública, accesible y actualizable que ordena y visibiliza criterios que, hasta ahora, estaban dispersos o eran inaccesibles. La utilidad es múltiple, pues educa, previene, rinde cuentas y fortalece el Estado de derecho. Acción concreta frente a un problema estructural. Así se hace.

3. Complicaciones. La renuncia anticipada de la fiscal **Verónica Hernández Giadáns** en Veracruz, cuatro años antes de los nueve de su

nombramiento, abre un frente inesperado para la gobernadora **Rocío Nahle**. Aunque la fiscal argumentó que su salida responde a la reforma que recorta el periodo del cargo y devuelve al Ejecutivo la facultad de nombramiento, la decisión coincide con tensiones políticas y cuestionamientos en seguridad y procuración de justicia. Con este cambio, **Nahle** asume el costo político de la designación y enfrenta presión para nombrar a una figura que garantice autonomía, eficacia y gobernabilidad. Lo que no ha logrado.

4. Violencia de exportación. La explosión de un coche bomba en Coahuayana, Michoacán, encendió las alertas en la región limítrofe con Colima. Reportes preliminares señalan que el vehículo habría ingresado desde territorio colimense, lo que coloca a la gobernadora **Indira Vizcaíno** en el centro de las críticas. Colima tiene antecedentes de ser plataforma del crimen organizado. Ante un escenario tan desproporcionado, la presión aumenta y urge a reforzar la coordinación interestatal. La línea entre responsabilidad política y omisión operativa se desdibuja en una región marcada por la violencia impune. Que la criminalidad no se contagie. Muy mal.

5. En ruinas. Este 2025, sin sueldo ni aguinaldo, 127 trabajadores del PRD-CDMX sobreviven mientras **Nora Arias** e **Isidro Corro** festejan haber ganado el control del cascarón. El TEPJF les dio la razón, pero los 36 mdp en prerrogativas siguen congelados. **Víctor Hugo Lobo**, derrotado, se tragó su vano intento fallido por apoderarse del partido. ¿Y los empleados? buscando chambas temporales mientras sus líderes reparten discursos de "vocación de servicio". Lo que queda del PRD se desmorona desde adentro, pero, eso sí, con la dirigencia bien planchada. Un partido que olvida a su propia gente no merece ni su nombre. Por ello les quitaron el registro.